Editorial

He aquí el cuarto número de *Avatares Filosóficos*. En cuatro años esta joven publicación ha adquirido una fisonomía particular que oficia como plataforma para la ampliación de su esfera de influencia. Este aspecto es claramente visible en la procedencia ampliada de los autores de esta entrega, mixturada con exploraciones significativas de nuestro ámbito. En efecto, el crecimiento de *Avatares Filosóficos* refleja un proceso que comenzó con la apertura de un ámbito de diálogo plenificado primero con los integrantes más cercanos, referentes de la comunidad más cercana, en un movimiento de reconocimiento y habitación del propio espacio que se fue ampliando para incluir primero una pluralidad de voces que reflejan la vitalidad de la filosofía local y luego una apertura aún más pronunciada que cristaliza el diálogo con otras comunidades regionales e internacionales. Este despliegue no hace sino mostrar la vivacidad de la filosofía contemporánea y la ramificación de sus estudios en las áreas más disímiles.

Este número ejemplifica este movimiento en tres ámbitos, que focalizan temáticas ligadas con la filosofía de la historia, la metafísica y la política. A la primera se dirige el trabajo de Lucas Soares, que ofrece elementos para pensar la función de la interrogación problematizante como signo de la persistencia griega en la práctica filosófica, lo cual lo lleva a trazar relevantes conexiones trans-históricas en el núcleo mismo de la identidad disciplinar. El pasado vuelve a ser protagonista en el artículo de Gabriela Dranovsky, orientado al estudio de sus reescrituras en G. H. Mead.

Por su parte, las cuestiones metafísicas son estudiadas por Ariana Fermani, en un trabajo exegético que muestra los vínculos entre las nociones de ser, poder ser y devenir en el pensamiento de Aristóteles. En el terreno contemporáneo, Mario Teodoro Ramírez y Laureano Ralón presentan una sugerente lectura de los vínculos entre Gilles Deleuze y el nuevo realismo, línea que reúne una amplia serie de desarrollos que han signado la discusión de los últimos años en su cruzada contra el correlacionismo.

La cuestión de la comunidad, finalmente, encuentra tratamiento en la discusión sobre la democracia griega y sus obstáculos desplegada por Thomas More Robinson. Conectando lo antiguo con sus apropiaciones posteriores, el original trabajo de Gabriele Cornelli estudia los ecos del comunismo platónico en la obra jesuíta José Manuel Peramás en su disputa contra los utopismos del s. XVII, abriendo un llamativo espectro de vínculos dentro de la tradición. El estudio de la

libertad de la voluntad y su relación con el pensamiento de la comunidad en el pensamiento kantiano resulta eje del trabajo de Alberto Pirni, que enfatiza la vigencia de los elementos de esta filosofía para el pensar contemporáneo.

La sección de Enseñanza ofrece un resultado importante de las actividades ligadas con el dictado del Taller de Ensayo Filosófico en el marco del Programa UBA XXII de enseñanza en cárceles, que incluye una descripción de la experiencia por parte de las docentes a cargo y un ensayo producto de esta experiencia que refleja la riqueza de esta exploración filosófica.

Por su parte, la sección de Debates y controversias reúne una selección de trabajos de las *Primeras Jornadas de Psicoanálisis y Filosofía* que se realizaron en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires en 2017. Esta primera experiencia, que responde a una demanda histórica de ampliación y afianzamiento de vínculos entre la Filosofía y la Psicología, augura la apertura de nuevas líneas de trabajo a la altura del desarrollo actual de ambas disciplinas en nuestro ámbito.

El espacio de Actualidad académica se suma a este horizonte con los trabajos de Pedro Martínez Romagosa sobre impulsos y naturaleza humana en el pragmatismo de John Dewey, el de Marcos Mancini orientado al pensamiento de M. Heidegger y dos reseñas de Horacio Martín Sisto y Matías Bolaños sobre libros recientes.

Cabe expresar el agradecimiento al Comité Editor por su cuidado y trabajo permanentes y a los miembros de la comunidad local e internacional que se ha sumado con entusiasmo al despliegue de *Avatares Filosóficos*, esperando que este impulso inicial se transforme en un crecimiento sostenido y fructífero.

Claudia Mársico Diciembre de 2017